
 
 
 
 
 
 
 

 
校庭の木々も，ほとんど落葉しました。日ごとに寒さが厳しくなってまいり

ましたが 子どもたちは毎日 元気に登校し，一生懸命学習し，外遊びをしてい
ます。 

さて， ２学期は，運動会，マラソン
大会，文化祭への出品，音楽集会，ＰＴ
Ａ親子行事など全校をあげての行事が
コロナ禍においても実施することがで
きました。そして，避難訓練，防犯教室，
薬物乱用防止教室等で，自分の身は自分
で守ることも学びました。このコロナ禍
でどれだけのことができるかとても危
惧していたわけですが，私が４月当初に掲げた学校運営の６項目についての取
組を予想以上に進めることができました。これも保護者の皆様，地域の皆様の
ご支援あってのことと心から感謝申し上げます。 
 特に運動会については，前回の校長室だよりでも書かせていただきましたが，
学校再開後の最初の学校行事であり，その後の学校生活をある程度，見通すこ
とができました。コロナ禍においてもこのくらいの配慮をしておけば各種行事
を開催してもいいのではないかという判断基準ができました。音楽集会におい
ても，子どもたちの伸び伸びとした歌声を聞くことができました。子どもたち
本来の表現力が戻りつつあると感じました。 
 ３学期には，６年生を送る会があります。いよいよ５年生が学校全体を動か
すデビュー戦になります。そして，３月１６日には学校行事の集大成の卒業式
を迎えます。新型コロナウイルスの第３波が終息していることを願いつつ，子
どもたちに向き合っていきたいと思います。 
 今後とも，よろしくお願いいたします。 
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11 月は行事がとても充実していました。まさに，先生方の真摯な指導と子どもたちの学

習に取り組む姿勢の成果が出たのではないでしょうか。少しずつ振り返ってみます。 
以下，ホームページからの抜粋です。 
 

音楽集会がありました。 

１年生 歌・合奏  

はじめての音楽集会でした。少し緊張しましたね。でも，

Wash Your Hands の振り付けは，素晴らしかったです。 

２年生 歌・合奏 

２回目の音楽集会は，慣れたものでした。大勢のお客さん

の前でも堂々としていました。お猿さんのポーズがかわい

かったです。 

３年生 歌・合奏 

本番は，プログラム１番らしく，思いっきり自分たちの演奏をしていました。元気よく，楽しそうに，

全身を使ってのパフォーマンスでした。 

４年生 歌・合奏 

リズムに乗って楽しそうな演奏でした。演奏する人が楽しそうにすると聞いている人たちも楽しくなり

ます。たいへんよかったです。 

５年生 合唱・合奏 

高学年らしいまとまった演奏でした。特に「アフリカン シンフォニー」は，迫力があって評判がよかっ

たです。 

６年生 合唱・合奏 

流石，６年生。「つばさをください」はとてもすてきなハーモニーでした。「木星」は，幻想的な世界

を６年生らしいチームワークで表現してくれました。お父さん・お母さん世代は，平原綾香「ジュピタ

ー」の方が馴染みがありますね。 

 

がっぱくらぶの放送がありました。 

１０月３０日（金）「がっぱくらぶ」の放送が，NHK「かが

のとイブニング」で行われました。 

本校の球技クラブがサッカーの試合を１０人で工夫しながら

進めていました。 

１１月６日（金）イラスト・絵手紙クラブが紹介されまし

た。杉谷先生の絵手紙に対しての思いや姿勢がよく表現され

た放送でした。 



 

親子行事を実施しました。 

１１月１５日 

 今日は，全校で親子行事を実施しました。校舎内でグラウンド

ゴルフを行いました。低中高別に時間を区切って実施しました。

1時間ずつでしたが，低中高それぞれ親子で楽しんでとてもうれ

しそうでした。 

ＰＴＡ役員さんが，早朝より着々と準備をして下さいました。

保護者の皆様，お疲れさまでした。準備をして下さいました西田ＰＴＡ会長様をはじめ役員の方々，あ

りがとうございました。 

ランチルームから火が出ました 

１１月１０日（火） 

校内放送で「訓練，訓練，ただ今，ランチルームから火災が発生

しました。児童の皆さんは，体育館へ避難して下さい。」と長休

みにありました。抜き打ちの火災避難訓練です。 

さて，子どもたちはどうするかな，と思いながら見ていました。

落ち着いて避難する子，慌てて走って移動する子，友達と恐る恐る避難する子，様々でした。 

休み時間の避難訓練は先生方が誘導することが出来ないので，どうしても子どもたち同士で協力するこ

とが必要となってきます。今回は，そういう場面を見ることができて少し嬉しい気持ちになりました。

５年生が，避難場所での整列の指導をしたり，２年生のリーダーが整列を促したりと子どもたちの自主

的な側面を垣間見ることが出来ました。成果です。しかしながら，訓練ということで真剣に取り組んで

いない子がいて，先生から指導される子が今回もいました。これは，反省点ですが，次回につながるよ

うに指導していかなければならないと思っています。 

ＰＴＡ功労者表彰 

１１月１５日（日） 

ＰＴＡ親子行事開会式の前に昨年度ＰＴＡ役員 林谷会長 岡野母

親代表 に感謝の意を込めて，町ＰＴＡ連合会より感謝状が贈呈さ

れました。感謝状は，親子行事の低学年の部の折に，岡野さんへ 

高学年の部の折に林谷さんへ 学校長より手渡しました。 

 お二方は，昨年度は，押水第一小学校のＰＴＡ活動のほかに，町指

定のＰＴＡ研究発表会の準備，運営にも御尽力を賜りました。心から感謝申し上げます。ありがとうご

ざいました。 

 



 

自衛隊職場体験授業 

１１月２５日（水） 

自衛隊職場体験授業を行いました。自衛隊石川地方協力本部から来

て頂いた 6名の自衛官の方々の指導を受けました。 

内容は，基本教練学習，ロープ操法体験，応急担架搬送法学習の 3

コマの体験活動でした。体験学習が終わって，子どもたちは自衛官

になったつもりで匍匐前進をしていました。 

３年生 自学ノートで学年賞 

１１月１２日（木） 

毎週木曜日は，すばらしい自学ノートの紹介が給食時間にありま

す。今日は，全児童６９名中１２名の人のノートが紹介されまし

た。 

特に素晴らしかったのが３年生です。３年生は５名が教頭先生から

名前を呼ばれノートの素晴らしいところのお話がありました。３年

生は，自学ノートの学年賞です。今後も頑張って下さい。 

１１月２６日（木） 

この日も優秀な自学ノートの紹介がありました。 

教頭先生は，内容部門とページ数部門に分けて発表しました。 

内容部門では，習った内容をきちんとまとめてあるとか，工夫をした漢字の練習をしたとか，難しい以

内のものを整理してまとめてあるとか，間違っている問題だけを集めてノートにまとめたとかの紹介が

ありました。 

ページ数部門は，４年生で５ページ一人，２年生で６ページが二人，１年生で７ページが１人の紹介が

ありました。 

この日の学年賞は６年生でした。さすが最高学年です。どのノートも内容が充実していました。 

若手教職員の授業力向上にむけて 

１１月１７日（火） 

 ４年生の研究授業を行いました。職場で，業務を通じて職員のスキルアップを目指した研修を行って

いますが，本日は，中能登教育事務所の中山指導主事をお迎えして４年生東先生の授業研究を行いまし

た。 

算数科の四角形で，平行四辺形と台形の性質をつかむことが授業のねらいでしたが，児童も先生も一

生懸命に取り組み，とても充実した１コマの授業でした。 


